

place définitivement la géographie au rang des sciences en la dotant d'une méthode. Il montre comment cette méthode se prête également à l'enseignement classique et à la solution géographique des problèmes les plus élevés de la physique du globe et de la guerre. A ce seul titre, et sans parler de la description remarquable qu'il renferme, l'ouvrage s'impose à la faveur des lecteurs amis du progrès scientifique. Les militaires retireront de cette lecture un avantage plus précieux encore, puisqu'ils y trouveront un guide fidèle pour leurs reconnaissances géographiques qui intéressent à un si haut degré la sûreté et l'existence même de la patrie.

P. SCIPION.

---